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本报讯 桐城市新渡镇是闻名遐
迩的“塑料之乡”，塑料工业是该镇支
柱产业，全镇有各类塑包企业1300余
家。近年来，该镇积极引导大中小企
业加入转型升级行列，通过技术创
新、产品革新、品牌推广，推动塑料
产业迈向高质量发展。

5月10日，记者来到桐城市新渡镇
旺全塑胶有限公司的生产车间，看见
十余架机械手正有序不紊地工作着，
旁边的几名工人忙着将产品打包装箱。

“使用机械手不仅能够实现精准操
作，提高工作效率，还能大大节省人
工成本。目前，我们每天能生产PP环
保餐盒八百件。”该公司负责人刘八寿
介绍，2015年公司成立之初，只是单
纯生产传统的塑料包装袋，一直到今
年才开始转型生产PP环保餐盒。“塑料
包装行业不断绿色环保化，促使我们
也得转型升级，才能促进自身发展。”

桐城市新渡镇是闻名遐迩的“塑
料之乡”，有“中国新渡塑料大市场”
之称，塑料工业是该镇支柱产业，全镇
有各类塑包企业1300余家。近年来，该
镇与西安理工大学签订产学研合作协
议，积极引导大中小企业加入转型升级
行列，通过技术创新、产品革新、品牌推
广，推动塑料产业迈向高质量发展，
2019年该镇实现规模以上工业企业产
值82亿元，同比增长12%。

“我们通过引进新设备，改进生产
程序，从2014年最初日产300件，到
现在日产2000件，产能得到了极大提
高。”新龙包装有限公司负责人黄光明
介绍，作为该镇第一家转型生产PP环
保餐盒的公司，在提高产能的同时，
他们更加注重技术创新和品牌推广，
提高行业竞争力。

“目前我们已经注册了自己的品牌
‘皖新龙’，可以生产100多个品种的环

保餐盒，在全国各地有代理商 60 多
个，还和外卖平台美团、饿了么进行
合作，销路根本不用愁。”黄光明说。“不
仅如此，我们还加大技术创新，发展外
贸业务，产品通过了食品接触材料测
试，每年出口哈萨克斯坦、印度等国家，
年出口额达1000万元人民币。”

“市场前景好，原材料地近，政策
有扶持，才使我有信心再一次转型升
级。”作为一位见证新渡塑料产业发展
史的、从事塑料产业36年的企业家，
安徽中科自动化股份有限公司董事长
潘劲松向记者介绍，他带领企业不断摸
索，多次转型，今年又新上注塑项目，投
资1000余万元，开辟12条生产线，开始
生产环保垃圾桶及托盘。“转型在路上，
升级在路上。下一步，我们的发展方
向是生产智能化垃圾桶、智能化托
盘，争做‘智慧企业’！”

“塑料产业要转型升级除了在技

术、产品层面上推陈出新，还要在销
售模式上突破创新。”新渡镇经法办主
任戴泽贵说：“近年来，我们在传统塑
料产业中植入更多、更高、更新的信
息技术，利用电商特色小镇品牌，实
现互联网与塑料产业有机融合，以

‘互联网+’技术模式和销售模式创新
企业销售新业态，截至目前，全镇网
上销售额突破6亿元。”

位于该镇的安徽天龙超彩包装有
限公司就在不断探索销售模式的突破
创新。“我们企业成立之初专业生产商
超耗材，从事卷筒不干胶标签制作，
通过工艺研发，目前，我们已经可以
生产食品标签、智能物联标签等各类
标签。”该公司总经理潘浩告诉记者，
为了进一步拓宽销售渠道，他们不断
探索网上销售模式，2019年网上销售
额就达到400万元。

（记者 何飞 通讯员 李江舟）

新动能 新业态 新模式

“塑料之乡”劲吹高质量发展风

5 月 13 日上午，宿松县公安局
联合应急、市监、环保、卫健等部门
在五里乡牌楼村集中销毁一批烟
花爆竹。

此次集中销毁的烟花爆竹是近
年来公安联同相关职能部门，在开
展打击非法经营、运输、储存、烟花
爆竹专项行动中所查获的烟花 93
万发、鞭炮 12000 万响，涉案价值达
110万元。

通讯员 孙春旺 高振兴 摄

销毁烟花爆竹

怀宁县凉亭乡四武村新桥组38户
138人，有着得天独厚的地理位置和农
业资源，是个村风淳朴、人才辈出的村
民组。然而2016年之前，这个村民组十
多年来都没有什么变化发展，村干和能
人大户想要为组里做点什么，无奈频繁
更换的“临时”队长难以尽心为民办事。

要选出一位大公无私、甘于奉献的
村民组长是件大事，也是难事。村民代
表们纷纷推举人们眼中的大好人——
凉亭乡人大代表何家和。久居天津享受
儿孙绕膝天伦之乐的58岁的何家和接
到家乡村里通知，觉得自己虽然很少回
乡，却受到组织上的信任和乡亲们的看
重，早已淡泊平静的内心荡起了涟漪。
2016年 2月，何家和毅然回到老家，成
了新桥组的“固定”组长，当起了村民
小组的“大管家”。“既然村民推荐我当

村民组长，那么我就不能辜负群众对我
的期望……”这是何家和挂在嘴边的一
句话，他是这么说的，也是这么做的。

村民小组长当起“孺子牛”

“为民组环境跟外面比起来，令人
心忧。”何家和说。虽是一个小村民组
长，但感觉责任重大的他，决心要带领
村民改变村庄面貌。

一回村的何家和就组织村民代表
开会，首先提出筹资修建大塥。然
而新桥组大塥失修多年，也是组里
主要的灌溉水渠，没有项目和资金
支持，面对这个硬骨头，代表们面
面相觑，何家和率先表态，发动自
家子女捐款，鼓励大户能人起带头作
用，筹集资金15万余元，成功修葺夏

塥大塘，惠及100余亩的农田灌溉，同
时还美化了塥坝。接下来，新塘修
葺、公墓建设、美丽乡村建设等，何
家和总是一马当先，首个提出来自建
公墓拥护殡葬改革，首个建造轻钢别
墅鼓励环保减耗、首个拆除自家房屋
支持美丽乡村建设……“何家和真是
大家的贴心人啊，”村民们都这样评
价。“村民小组长的带头作用，有效促
进了美丽乡村建设的顺利开展。”四武
村党总支书记说。

美丽乡村建设“挑大梁”

前不久，何家和发动村民筹资兴建
的公墓已投入使用，这是凉亭乡第一个
自筹资金建设、自主使用管理的村民小
组公益性公墓。公墓的建成，也为移风易

俗、生态建设、农村殡葬树立了“新风”。
在美丽乡村建设中，要拆除影响村

容村貌和整体规划的农户住房和厕所，
遇到拥护政策好说话的，何家和出面协
商往往事倍功半，但是也存在不配合
的，何家和经常是“日出而坐、日落还
坐”。在农户家中，对于他们提出“拆了
老房子，哪有钱建新房”的苦衷，何家和
又当起了担保人，四处帮助他们筹钱，
使美丽乡村建设顺利推进。在疫情防
控期间，几乎每天都能见到何家和忙
碌的身影。家中的老伴心疼的埋怨：

“我在天津带孙子，过年回来跟他一天
都见不上几面，他整天忙乎忙乎的，家
里啥也顾不上，人憔悴了不少”。何家
和憨笑道：舍小家为大家，没有大家哪
里来的小家。

通讯员 檀志扬 朱敏丽

人大代表成“大管家”

村 民 小 组 长 为 民 办 实 事

本报讯 近日，桐城市金旺
建材有限公司和安徽世特数控
设备有限公司举行土地收购签
约仪式，金旺建材有限公司“休
眠”了8年的厂房被盘活。今年4
月，桐城市文昌街道招商引资项
目安徽世特数控设备有限公司
新上数控设备生产线项目却找
不到厂房。而该街道在闲置土地
排查中，发现桐城市金旺建材有
限公司在文昌工业园有6200平
方米钢构厂房及办公楼一直闲
置着。一边是厂房闲置，一边是
企业要上项目找不到厂房。该街
道得知情况后，就主动做起了

“媒人”。通过街道牵线搭桥，两
公司顺利“联姻”，世特公司投资
780万元接盘金旺公司闲置的厂
房和办公楼，就这样，一边闲置

多年的土地盘活了，一边企业项
目也落地了。据了解，该项目总
投资 1 亿元，将建成年产 500 台
（套）数控设备智能生产线项目。
“如果我们自己新建厂房和办公
楼，至少需要花费两年的时间，
这么快就投产根本不可能。”世
特公司负责人说道。近年来，文
昌街道采取依法破产、租赁、托
底收购等方式，盘活“沉睡地
块”、唤醒“休眠厂房”，将闲置、
半闲置厂房和低效用地向优质
项目转移配置，使闲置资源重焕
商机。截止 4 月底，该街道已盘
活闲置厂房37800平方米、盘活
存量土地140亩，引进优质招商
项目5个。

（记者 汪秀兵 通讯员
汪华 周永丽）

桐城:“休眠”厂房迎春天

本报讯 “原来这里是一座
年久失修危桥，现在好了，危桥
变成了新桥，通行时再也不用担
惊受怕了。人不再难进、车也不
再难出，生活物资运进村里再也
不用犯难了……感谢党和政府
为我们修了一座民心桥。”住在
桥头的村民桂小有高兴地说着
危桥改造带来的好处。

这座村民口中的“连心桥”，
是怀宁县石镜乡分龙村4个村民
组500多人通往外界必经的一条
重要桥梁，平日来往车辆众多，
群众生产的农产品也须由此经
过运往外地。

在这之前，这是一座长4米、
宽8米的石拱危桥，同时又建在

一个急弯处，存在着极大的交通
安全隐患，群众时刻盼望着修建
一座新桥。

2018年，石镜乡和分龙村将
该桥申报危桥改造民生工程项目。
2019年10月，宽7.5米、长13米，主
体工程和附属工程投资近70万元
的危桥改造正式动工建设，今年4
月份正式建成通车。通车那一天，
村民们脸上都乐开了花。

“危桥改造，消除了原有危
桥存在的安全隐患，方便了人民
群众的生产生活，提升了群众的
幸福指数，密切了干群关系，促
进了当地经济的发展。”分龙村
党支部书记王三一说

（通讯员 怀扬 许莹莹）

怀宁：村头架起“连心桥”

本报讯 宿松县二郎镇为
民服务大厅推出“四个到底”，强
化服务意识，提高服务能力，升
级服务水平。

首问负责服务到底。该镇服
务大厅设置综合服务窗口，负责
为群众解答相关政策和引导办
理有关业务。要求大厅内最先接
待群众咨询或办理业务的中心
工作人员，尽自己所能给予指导
和帮助，确保群众在大厅内能找
到人，办成事。

一次性告知宣传到底。凡是
群众到该镇服务大厅办理有关
业务时，工作人员一次性告知办
理程序、所需材料及办理时间和
不受理的理由等。大厅内公布工
作人员联系方式，办事群众不明
白不理解的，可随时拨打工作人
员电话再次咨询，做到不让群众
跑冤枉路。

服务承诺兑现到底。该镇全
体工作人员服务中做到礼貌待
人，热情周到。工作过程中，简化
办事程序，以最快速度办理各类
事项，切实提高工作效率。镇每
月对照工作实绩，评选服务之
星，提高工作人员积极性。

一站式服务便民到底。该镇
各个部门工作人员全部在大厅
办公，大厅内设社保、民政、残
联、计生、退役军人等业务窗口，
涉及各类证明材料、医疗救助、
低保、养老保险、合作医疗等民
生业务的办理。群众前来办理业
务大厅内一站式解决群众的问
题和疑问。通过服务大厅集中办
公，实现了群众办事从“来回跑，
到处跑”到“一厅办”，有效破解
了群众跑断腿、磨破嘴、事难办
的难题。
（记者 何飞 通讯员 方华勇）

宿松：“四个到底”提升群众满意度

全市基础教育各学段
1500多所学校均已开学

5月11日，全市13.2万名一至三年级
小学生返校复学，特教学校1300名学生
也将开始分批返校。自4月7日高三年
级返校复学以来，截至目前，除幼儿园
外，我市基础教育各学段1500多所学校
均已开学，返校复学的学生达54万。根
据市应急指挥部《关于我市小学低年级
幼儿园及校外培训机构学生返校复课
时间的通告》要求，5月15日起，全市幼
儿园（含看护点）开学报名，根据幼儿家
长意愿实行按需弹性入园；5月15日起，
校外培训机构由属地疫情防控指挥部
按照“准备到位一家、同意复课一家”的
原则陆续恢复线下培训。

网友微评
莫听声且徐行：作为低年级小朋友

的家长，终于盼到小“神兽”归笼这一
刻，怎能不弹冠相庆！夸张吗？我觉得一
点也不夸张，只有那么一点同情，同情

幼儿园小朋友的家长们，还要到15日才
能报名，估计得下周才能获得解脱，呵
呵。

QUEENSMAN2000：娃是好娃，就
是在家时间长了，很难保持母慈子孝的
场面。两个月以前，我就在微信上把我所
在省、市、县各级政府的政务微信关注了
一个遍，每天就是看开学时间。看到时间
后，就是盼星星、盼月亮地盼这一天的到
来。要说，这真个就是普天同庆的好事，
孩子们开学了，不仅家长们轻松了，更是
说明咱们的生活已经渐渐驶入了正轨，
这还不是值得庆祝的大好事吗！

臭氧污染防治攻坚行动启动

我市臭氧导致的污染天气在逐年
增加，臭氧成为影响空气质量优良率的
主要因素之一。为遏制臭氧污染态势，
我市制定了2020年臭氧综合治理工作
方案，以臭氧污染多发的4至11月作为
防治攻坚期，采取一系列针对性措施，
力争持续改善我市环境空气质量。臭氧

是由挥发性有机物（VOCs）、氮氧化物
（NOX）等在太阳光照射下产生的。因
此，协同控制和削减臭氧前体物挥发性
有机物和氮氧化物是解决臭氧污染的
关键。方案要求，我市要重点管控挥发
性有机物，协同治理氮氧化物。

网友微评
Linspr：本以为夏天来了，空气污染

什么的都再也见不着了，没想到还有臭
氧污染，所以说看新闻真的能学知识！
毕竟之前一直以为臭氧是个正面形象，
之前媒体不是一直说臭氧层是很重要
的么？没想到这位浓眉大眼的，也叛变
了。为了解答心中的疑惑，好学的本人，
特意上网查了一下，原来，阳光照射到
汽车尾气和工业排放化学物时，会形成
臭氧，而高浓度臭氧会损伤呼吸道和黏
膜。而且，据说这玩意基本上很难防护，
作为普通群众，咱们要对抗它带来的危
害，最好的办法就是避免在阳光强烈的
夏季长时间在室外活动。当然，有关部
门能对症下药，在源头上把可能的臭氧
污染治理好，那就再好不过了。

本报讯 近日，望江县首条
户外全塑型塑胶健身步道在高
士镇顺利完工，据介绍，该步道
总投资100万元，全部资金来源
于中央集中彩票公益金支持地
方体育事业专项资金投资建设。

该健身步道于3月16日开工
建设，是一条全长755米，宽2
米的环形塑胶健身步道。同
时，步道还增加了很多人性化
设计，如在不同路段喷涂醒目

地标以及卡通笑脸、脚印等图
案；步道沿途还配套有健身器
材、里程标识、健康指南、休
闲驿站等公共设施。

该镇文体站负责人介绍，
步道完工后，将组织力量对周
边绿化进行提升。村民和游客
在锻炼和休闲的同时，还能欣
赏到优美的园林景观。

（记者 汪秀兵 通讯员
何应松）

望江：首条户外健身步道顺利完工


